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3月の人口の動き

出生男17女19計36

死亡々29々21タ50

転人゛103゛77ク180

転出々157々163，々320

世帯数10，221（前月－9）

人口42，554（前月－154）

男20，502女22，052

乾側小
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『早《嘔⑩呂蛍食ぺて命』

　

インコのリリちゃんとミミちゃんが乾

側小学校3年生の教室で飼われるように

なったのは昨年の5月からです。

　

来た当時は子供たちのはしゃぐ声や、

大勢の人の気配に驚いてホームシックに

かかったそうな¨¨¨o

　

でも今では授業中に「チチチ、チチチ」

と大きな声で鳴いて先生や子供たちをと

きどき困らせるほどに成長しています。

　

世話はインコ班の北山昭二君ら6人が

当たり、司小鳥の日記lもつけています

　

゛7月16日きょうミミちゃんとリリち

ゃんのたんじょう日をみんなで考えたl

　

゛9月23日ミミちゃんのウンコが黄色

でおかしい。リリちゃんの色とはちがっ

ている心゛9月28日ミミちゃんが病気

になった。リリちゃんも別れてカゴに入

っているからかわいそうだlなど愛情の

細やかな記録が残っています。

　

子供たちの願いは2羽のインコがいつ

までも元気でいてほしいことと、早く手

の中のエサを食べるようになってほしい

ことです。

　

担任の明石先生は「クラスの児童をイ

ンコ係、うさぎ係、金魚係の3班に分け

何かの動物を飼うことにしていますが、

みんな一生懸命にやっています。動物を

飼うことは一一日もおろそかにできません

ので、子供たちにはかなりつらいことか

も知れません。でもその中で生命の尊さ

を学び、命あるものへの愛情が養われる

のでしょうから、これからも子供だちと

いっしょに続けていきます」と語ってい

ました。

mmmm 『目灘笥ドヨ愉jl⑤砂降参F
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―恵まれた適地性生かして－

　

4年後には乳牛1，000頭

　

ことしの3月に行われた第2回福井県

乳質コンクールの最優秀賞1席に縁本敏

也さん（吉）が見事に入賞し、続く優良

賞には乾輝衛さん（吉）、三宅幸雄さん

　

（中据）、沢田哲夫さん（吉）、村西幸

一さん（中据）の4人が選ばれ、大野市

の酪農家が上位人賞を独占しました。

　

審査は牛乳の脂肪率、乳量、細菌の混

人状態の3点について6ヵ月間にわたり

調べられ、これに良い成績を収めるには

日ごろのたゆみない適切な牛の健康管理

と衛生的な施設の保

持が極めて大切です

　

この点から大野市

の酪農レベルは県下

のトップクラスと言

えます。

　

しかし、今日に至

るまでに各酪農家は

大きな試練を経てき

ました。

　

昭和40年には稲作

とともに乳牛を飼っ

ていた農家が183戸

牛は516頭いました。それが昭和45年に

は96戸429頭となり、有畜農家の数は年

とともに減少してきました。

　

昭和49年になりますと、農家戸数44戸

頭数544頭で、戸数では5年前の2分の

1以下になりましたが頭数は逆に増え、

専業酪農家による経営がようやく地につ

いてきました。

　

このように酪農経営の多頭化が出来だ

のは、各酪農家が大野市のもつ適地条件

を上手に生かし、経営規模の拡大に努力

してきた結果です。

　

大野市は耕地が乾田であるため裏作に

よって飼料用作物が栽培出来ること、ま

た、酪農に一番大切な稲わらが得やすい

こと、六呂師の県営高原牧場の利用で望

ましい牛の育成が出来ることなどが県下

のどの市・町●村にもない好条件になっ

ています。

　

市内で昭和47年に初めて216頭飼育の

上庄新興酪農団地が出来ましたが、今年

度は下麻生島に100頭飼育の富田酪農団

地（仮称）が計画されています。

　

さらに将来は阪谷にも団地造成が計画

されており、大野市は昭和55年に1，000

頭を飼育する一大酪農地として発展する

ことを目指しています。

一化学肥料だけの農法－

　　

50年で土壌が砂ばく化

　

酪農の振興については問題がないわけ

ではありません。その一つにふん尿の処

理があります。

　

牛は1頭、1ヵ月に約1トンのふん尿

を排出するため、これが頭数を増やせな

い原因の1つにもなっています。

　

しかし、近年全国各地で化学肥料によ

る農法に強い反省が起こり、家畜のふん

尿を生かした有機農法が見直されてきま

した。

　

この点から゛ふん尿は稲作農家の肥料

にl゛稲わらは酪農の飼料にl生かす相

互共栄が始まろうとしており、大野市／″

衛生的に多頭飼育が行われている新興酪農団地
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／の稲作と酪農の適地性はますます高く

なっていきます。

　

化学肥料の弊害については世界的に名

声の高いイギリスのローザム…ステッド

農事試験場のデーターがあります。

　

この試験場では50年の長年月をかけて

　

「肥料と地力の関係」の研究を続けてき

ました。

　

これによりますと、化学肥料だけの畑

は10年から15年まではどの肥料よりも生

産高が上がりますが、その後はいくら化

学肥料を施しても生産力が急激に落ちて

50年後には微生物。バクテリヤなどがほ

とんどいない砂ばくのような土地になる

ということです。

　

日本の農業も化学肥料重点の時期が十

数年続き、大地の生命に赤信号がつきだ

しました。また、農薬による食品公害も

多く出ており、生産者からも消費者から

も農法の転換が強く叫ばれています。

　

大野市でも昨年、地力培養推進対策協

議会が発足して、酪農・養鶏などから出

るふん尿を田や畑の主肥料にする研究と

その推進方法が検討されています。

　

また、小山地区では自分たちで組合を

つくり有機質肥料を作ろうという動きも

出始めています。

－ふん尿だけで野菜作りー

　　

中据の斉藤総一郎さん

　

斉藤総一郎さん（28歳・中据）は牛の

ふん尿を積極的に活用している一人です

　

3年前県の農業技術研修生として高知

県へ行き、施設園芸を実習してきました

　

ここでは、ビニールハウスの中で多量の

農薬を使うため、人浴して床についても

翌朝にはパジャマが黄色くなり、農薬や

化学肥料による農法に大きな疑問をもっ

たとのこと。また、水稲の薬剤散布では

作業中に倒れたり、体を悪くする人が多

いことから、斉藤さんは自分の田畑は有

機農法に切り替えよ

うと決心しました。

　

昭和48年、手始め

に畑30アールに牛の

ふん尿を4トン入れ

ナスを栽培しました

　

結果がよかったの

で、翌年は36アール

の畑に思い切って150

トンを入れ、トマト

ナス・里芋を作りま

した。また除草剤を

使わないためにマルチと呼ばれる黒いビ

ニールで畑を覆いました。その結果、ト

マト、ナス、里芋とも10アール当たり3

トンの収穫があり、化学肥料による栽培

以上の増収になりました。

　

ことしの計画については「30アール以

上の田畑が3枚並んでいるので輪作をし

昨年野菜を作った畑は水田にして稲作に

も有機農法を試みたい」と張り切ってい

ます。

　

今後のふん尿の活用については「現在

牛のふん尿は運搬や取り扱いに不便です

から、ぷんと尿に分けて、ある程度固形

化する必要があります。このためぜひ処

理施設や大きなたい肥舎がほしいですね」

とその推進に真剣です。
バキュームカーで

　

尊のふん尿を田にまく

里芋の種を選別する斉藤総一郎さん

養

鶏団

地

ふんにオガクズ混ぜ発酵

　　

速効性肥料として有望

　

菖浦池の養鶏団地には現在1万5，000

羽が飼育されており、1羽の鶏が1日に

約100rのふんを排出しますので、団地

全体では1．5トンの量になります。養鶏

も酪農と同じくふんの処理が問題です。

　

養鶏団地では昨年8月以来鶏ふんにオ

ガクズを混ぜ合わせて積んでおく発酵処

理方式をとっています。2・3か月しま

すと60～80度の熱によって分解し、鶏ふ

んのイメージとは全く異った赤土のよう

な状態になります。

　

大野養鶏団地生産組合長の宮沢庄一さ

んは「固形化

しているので

運搬は容易で

す。現在桑畑

そ菜畑や園芸用などに使われています。

始めてからまだ日が浅いので一般に普及

していませんが、今後は有機農法の速効

性肥料として広く使われると思います。

団地事務所へ連絡下さるか、直接来てい

ただければ多少にかかわらず実費でお分

けします」と話しています。

　

ことしから農業改良普及所が医王寺に

鶏ふん肥料による試験田をつくり、本格

的に研究を始めることになりました。鶏

ふんが手軽な肥料として水田に使われる

のも、そんなに遠くはないでしょう。
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開成中

2期工事 今奈末にオ股

2学期からは新校舎で授業

　

昨年の7月から始めた開成中学校の第

2期工事は，5月30日の完成を目指して

現在急ピッチで進めています。

　

鉄筋コンクリート3階建て1棟と平屋

建て1棟延べ3，400平方にで，外装は白

と黄土色の2色で明るく仕上げ，理科●

音楽●調理●木工●視聴覚など11の特別

教室と管理室が出来ます。建設費は本体

工事2億8，950万円と電気工事3，100万

円の計3億2，050万円です。

　

引き続き8月末日までに校庭1万3，500

平方にの整備を，また年内には第3期工

事として体育館1，500平方にの建設を計

画しています。

　

第1期工事と合わせて教室や管理室が

すべて出来あがりますので，2学期から

は新しい校舎で授業を行うことになりま

す。

▲設

備の

整っ

た

科学

実験

室

　

・●
た白
本と
館黄

　

土

　

色

　

が

　

よ

　

く

　

調

　

和

　

し

市内の碑文を集録した

奥越史料第4号を発刊

　

市教育委員会はこの程「奥越史料第4

号」を発刊しました。30㈲旧こ限定、実

費800円でお分けしていますので、希望

者は市郷土歴史館へおいで下さい。

　

大きさはB5判、92ページです。内容

は大野市内に点在する「記念碑」をまと

めたもので、藩校だった明倫館碑、カラ

フト開拓で活躍した大野丸船長吉田拙蔵

記念碑、開拓記念碑など32基の所在地・

大きさ●沿革・参考文献等が細かく書か

れています。

　

また、地図や写真を多くあしらい、碑

文で難解なものは口語文に直して説明し

てありますので、歴史を知る貴重な資料

となります。

　

この原稿は故竹内正郷土歴史館長が昭

和46年から3ヵ年がかりで調査しまとめ

たもので、なくなる寸前まで整理に当た

られた最後の遺稿です。

知事●県議会議員選挙

　　

関心高く投票率87．67％

　

知事・県議会議員選挙が4月13日行わ

れ、これから4年間私たちの代表として

県政を担当する新しい知事●県議会議員

が決まりました。

　

投票日は小雨が降るはだ寒い天候でし

たが、有権者の関心は高く、大野市での

投票率は知事選挙87．67％、県議会議員

選挙87。65％で前回よりも2．61％高い良

い成績でした。

　

当市での選挙記録は次のとおりです。

O投票結果

ト当日の有権者数

　

男13，956人女15，829人計29，785人

・・投票者数と投票率

【知事】

男12，186人（87．32％）

女13，927人（87．98％）

計26，113人（87●67％）

【県議会議員】

男12，183人（87。30％）

女13，925人（87．97％）

計26，108人（87●65％）

O開票結果

【知事】投票者数

26，113有効投票

25，350、無効投票

759、その他4

・・候補者別得票数

中川平太夫21，539牧野藤宗3，993

【県議会議員】投票者数26，108、有効

投票25，810、無効投票296、その他2

・・候補者別得票数

氏名 大野市 和泉村 計

川崎泰彦

桑森邦夫

藤堂作衛

川田岩雄

8，162

8，055

6，891

2，702

321

368

302

　99

8，483

8，423

7，193

2，801

自動車税の納期限は

　　　　　

5月31日です

金融機関か郵便局へ納めましょう。

　

また、身体障害者等の減免申請は

　　

納期限までに大野県税務所で手

　　　

続きを
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4月中には、

゛重大事故一歩

手前lの子供の

交通事故が多く

発生しました。

　　

゛4月3日11

歳の少年がグル

ープで自転車遊

び中、自動車に

接触して10日間の負傷。発生場所中野こ

　

゛4月9日午後5時ごろ5歳の幼児が車

の陰から飛び出し、通行中の自動車には

ねられ頭部損傷。発生場所本町l゛4月

11日3歳の幼児が路上でボール遊び中、

用水路に落ちたボールを拾おうと道路を

横断、軽トラックにはねられ1ヵ月の重

傷。発生場所元町l

　

これらは先月発生した事故の一部です

が、子供の事故はどれも路上での遊びか

ら起きています。また、4歳以下の幼児

が多くなっているのも特徴です。

　

このような痛ましい交通事故をなくす

るため、春の全国交通安全運動が5月12

日から21日まで繰り広げられます。「手

をかそう、ちっちゃな子供とお年寄り」

が合言葉で、大野市では次のことを中心

に運動が展開されます。運動の主役はあ

なた自身です。積極的に参加して下さい

1●交通ルールを守っていない子供や老

人を見かけたら「あぶないヨ」の愛の一

声をかけ、実際に手をとって教えてあげ

ましょう。

2●幼児と道路を歩くときは必ず幼児を

道路の外側にして、手をしっかり握りま

しょう。

3．子供は安全な場所で遊ばせましょう

4．運転者は飲酒運転や無謀運転をなく

し、特にスクールゾーンではスピードを

おさえて通学の子供たちを守りましょう

なくしたい幼児の路上での遊び

国の基準にあわせて

保育料平均40％アップ

　

保育料徴収基準審議会の審議を経て、

保育園の保育料を4月から平均40％値上

げすることになりました。

　

各市町村とも保育料の額は厚生省の保

育料徴収金基準額に基づいて定めていま

す。また、国の保育園に対する助成金も

この基準額で計算され交付されますので

基準額より保育料が下回っていますと、

当然他の事業に充てる経費を抑えること

になります。

　

大野市の昭和49年度保育料は、基準額

より大きく下回っていたため、国で定め

られた負担額の外に2．300万円多く負担

していました。ことしも現行のままいき

ますと、5，000万円に近い負担増加にな

り、財政硬直化が進む中でどうしても大

幅な負担が出来ませんので、県下7市の

保育料をも検討し、新しい額を決めまし

た。改正の要点は、負担能力に応じて保

育料を定めたことです。

スマイル

「鶏ふんを速効肥料」

　　

フンとにケッコウ

　　　　　　

ーニワトリー

人事異動

　

4月1日付け。（）内旧任

　

【市長部局】S・・市民会館長朱雀貞男（大

野●勝山地区広域行政事務組合事務局主

幹）ト生活環境課長田中恵（農務課長補

佐）S・大野・勝山地区広域行政事務組合

事務局主幹森本利勝（保険衛生課長補佐）

・・保険衛生課環境衛生係長土谷春栄（体

育課係長）・・・衛生処理場係長土川始（同

課）ト税務課固定資産税係長安川正一（同

課）S・土木課主査松田勲（税務課固定資

産税係長）・・税務課主査本多彰（衛生処

理場係長）【教育委員会】体育課主幹深

美不可止（市民会館長）

　　

3月27日付け死亡退職多田登（生活環

境課長）

大島政爵

⑩建綱禅師筆

宝慶寺由緒記

　　　

（一巻）

本巻は宝慶寺第12世で、次いで永平

寺第14世にな

られた建綱禅

師が、能筆を

ふるって書か

れたものです

　

すなわち、

永平寺開山道

元禅師が人宗の際、その師如浄禅師と

問答されたものを整理し、さらに宝慶

寺の寺歴、（道元禅師の法弟子である

宝慶寺開山寂円禅寺との関係も含めて）

を詳細に説かれ、永平寺と宝慶寺の関

係をも明らかにされたものです。

　

原本についてはいろいろの説があり

ますが、ともかく現在残っているのは

建綱禅師の書写されたものであること

には間違いあ

りません。

　

建綱禅師は

文明元年11月

26日（1469年）

57歳をもって

示寂されまし

た。昭和33年7月17日有形文化財とし

て市指定。
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大切な山を守ろう

タバコを投げ捨てないで

　

空気が乾燥し山火事の発生しやすい季

節になりました。毎年5月には大きな火

事が3●4件あり、大切な樹木を失って

います。

　

原因は山菜取りやハイキングなどの除

のタバコの投げ捨て、たき火の不始末、

山作業の火入れの不注意などです。

　

次のことに気をつけて、山を守って下

さい。

1。山に入るときは管理者か地元区長の

　

許可をもらい、3人以上のグループで

　

行動しましょう。

2●タバコの投げ捨て、たき火はやめま

　

しょうo

3．山作業の火人れには消防署の許可を

　

受けましょう。

4．野火を発見したらまず消防署へ急報

　

し、次に近くの部落へ連絡しましょう

お知らせ

◆……福祉年金の証書は市役所へ

　

昭和49年度最終の福祉年金が5月6日

から各郵便局で支払われます。

　

年金を受けましたら、証書はすぐに近

くの公民館または市役所市民課へ出して

下さい。昭和50年度の年金額を記人した

後、本人にお返しします。

◆……市民サイクリングに参加を

　

市教育委員会ば市民サイクリングの

会lを次のとおり行いますので参加して

下さい。

〈期口〉5月11日（日）雨天中止

〈集合場所・時間〉午前8時20分までに

市役所前広場。ただし午前9時に土庄小

学校前9時10分蕨生小学校前で途中参加

も出来ます。

〈参加対象〉小学校4年生以上の市民

〈日程〉午前9時市役所前出発一稲郷

一佐開一蕨生小学校一下唯野一八町一阪

谷小学校一土打－土布子一新在家一市民

会館午後3時解散の予定

　

〈携行品〉自転車●弁当・雨具・水筒・

手ぬぐい・服装は軽装

◆……スポーツ少年団員を募集

　

大野市スポーツ少年団本部は新しい団

員を募集しています。

　

この団はスポーツをとおして心身を鍛

えることを目的とし、種目別では柔道・

剣道・卓球・サッカー、地区別では乾側

美川●OYM（小山）上庄●阪谷●アス

トロ（下庄）の各団があり活発に活動し

ています。

　

団員は原則として小学校4年生以上で

すが、団によって低年齢から人団できる

ものもありますので、希望の方は市教育

委員会体育課スポーツ少年団本部（6－

1111）へお問い合せ下さい。

◆……事業所統計調査は15日から

　

5月15日から全国いっせいに事業所統

計調査が行われます。調査員が訪問し、

名称●所在地・事業の種類、従業者数な

どをお尋ねしますので、ご協力下さい。

◆……戦没者特別弔慰金の請求を早く

　

昭和40年4月1日から昭和47年3月31

日までに戦没者の公務扶助料●遺族年金

等を受ける有資格者がいなくなった遺族

に対して、特別弔慰金（3万円）が支給

されることになっています。

　

時効期限が5月28日ですから未請求の

方は、早く市役所福祉事務所で手続きを

して下さい。

◆……コイのぼりのサオで感電

　

コイのぼりのシーズンになりました。

最近のコイのぼりのサオは竹ではなく、

アルミの金属製が多くなっています。

　

電線に近い所にサオを立てますと、電

線に触れて感電死傷する危険があります

ので、立てるときは十分に距離をとり、

倒れたり、傾いたりしないようしっかり

と固定して下さい。

劇団民芸公演野上弥生子・原作

　　　　　　

久坂栄二郎●脚本迷鼠

宇野重吉演出

日時5月28日（水）午後6後30

　　　

分開演

場所大野市民会館

入場料A席1，000円B席800円

前売券は市民会館●各公民館●市教

育委員会にあります。

凰．見麗

　

チ
ョ
ウ
の
収
集
家
横
田

吉
光
氏
（
大
野
出
身
、
横

浜
市
在
住
）
が
二
ヵ
月
前

小
笠
原
諸
島
の
父
島
へ
採

集
に
出
か
け
た
。
そ
の
と

き
小
笠
原
高
校
か
ら
百
□
ほ
ど
離
れ
た
小
さ
な

谷
間
で
コ
ヶ
蒸
し
た
一
つ
の
墓
を
見
つ
け
た
。

？
彼
は
こ
ん
な
所
に
墓
が
？
と
興
味
を
覚
え
、

墓
碑
銘
を
た
ど
っ
て
み
て
驚
い
た
。
「
大
日
本
官

艦
咸
臨
丸
乗
組
員
越
前
大
野
藩
西
川
倍
太
郎
墓
」

と
刻
み
込
ま
れ
て
い
る
で
は
な
い
か
。
な
ぜ
、

こ
ん
な
所
に
大
野
藩
士
の
墓
が
あ
る
の
だ
ろ
う

か
。
▼
彼
は
横
浜
に
帰
り
さ
っ
そ
く
郷
土
史
研

究
家
で
あ
る
大
野
工
業
高
校
の
天
野
教
諭
に
墓

の
写
真
を
添
え
て
こ
の
こ
と
を
告
げ
た
。
そ
こ

で
調
査
の
手
掛
り
と
し
て
、
ぼ
だ
い
寺
の
願
了

寺
を
調
ぺ
だ
と
こ
ろ
、
こ
こ
に
も
墓
が
あ
る
こ

と
が
判
明
し
た
。
ま
た
同
寺
の
過
去
帳
に
は
「
文

久
二
年
正
月
二
十
七
日
没
章
観
音
道
人
居
士
」

と
記
録
さ
れ
て
い
る
。
▼
咸
臨
丸
と
言
え
ば
勝

海
舟
な
ど
が
頭
に
浮
か
ん
で
く
る
程
度
で
あ
っ

た
が
、
そ
の
咸
臨
丸
に
大
野
藩
士
が
乗
組
ん
で

い
た
と
な
る
と
、
こ
の
船
が
な
ん
と
身
近
に
感

じ
ら
れ
て
く
る
で
は
な
い
か
。
で
は
、
な
ぜ
父

島
に
彼
の
墓
が
？
幕
末
に
幕
府
が
小
笠
原
諸

島
へ
調
査
団
を
派
遣
し
た
。
「
西
川
氏
の
乗
っ
た

咸
臨
丸
も
そ
の
調
査
団
の
一
艦
で
あ
っ
た
の
だ

ろ
う
。
そ
し
て
調
査
活
動
中
不
幸
に
も
父
島
で

病
死
し
た
の
で
は
な
い
か
」
と
郷
土
史
を
研
究

し
て
い
る
岩
治
勇
一
氏
は
述
べ
て
い
る
。
？
そ

れ
に
し
て
も
大
野
藩
士
の
墓
を
見
つ
け
た
人
が

大
野
出
身
者
で
あ
っ
た
と
い
う
の
は
不
思
議
な

縁
で
あ
る
。
も
し
小
笠
原
諸
島
を
訪
ず
れ
る
機

会
が
あ
っ
た
な
ら
ば
、
父
島
の
谷
間
の
ふ
と
こ

ろ
に
抱
か
れ
て
眠
る
西
川
氏
の
墓
に
一
枝
の
供

花
あ
ら
ん
こ
と
を
。

　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

（
D
生
）
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